



26

409584

ESPECTACULOS  
La Estrella de Iquique

17-12-99

## Presentaron obras escogidas de Clodomiro Almeyda

Compendio con creaciones escritas entre 1947 y 1992 fue presentado ayer en el Palacio Astoreca

Como un elemento indispensable para formular un nuevo debate en torno a los temas de la izquierda fue definido el libro "Clodomiro Almeyda, obras escogidas 1947-1992", presentado ayer en el Palacio Astoreca por el sociólogo Gustavo Ruiz.

La publicación corresponde a una recopilación de Guarani Pereda y encierra 13 ensayos del fallecido ex canciller y ministro de Estado del gobierno de Salvador Allende.

El sociólogo Gustavo Ruiz, quien trabajó durante 20 años junto a Clodomiro Almeyda Medina, destacó que si bien tuvo pocos logros como político, "con su muerte en 1997 se fue el último intelectual de mente humanista. En este libro se recoge su pensamiento desde la época que inicia sus estudios universitarios. La ausencia de Almeyda es una falta para todos".

Agregó que el político desaparecido integró una generación que pensó a Chile en la globalidad antes que otros, "fue un persona que lejos de dejarse llevar por ideologías, se abocó a investigar la sociedad chilena con sus problemas y buscar propuestas. Vinculó esos problemas, los pensó y proyectó en grande. Tuvo

pocos logros como político y con su muerte se va el último intelectual de mente humanista, fue muy visionario".

### VISION SOCIALISTA

En las páginas de "Clodomiro Almeyda, obras escogidas" se plasma la crítica del militante socialista frente a la intelectualidad chilena de fines del siglo pasado e inicios de éste, "donde se usó el liberalismo francés y no se invirtió en manufactura como lo hicieron los japoneses, que inyectaron capitalismo pero manteniendo su cultura", sostuvo el sociólogo.

Ruiz recordó que la vida de Almeyda Medina estuvo ligada tras las primeras derrotas políticas al departamento de ciencias políticas y sociología de la Universidad de Chile. "Creo que la búsqueda de Almeyda por un proyecto nacional quedó truncada, empero lo relevante fue la capacidad que tuvo de resignarse a esas derrotas. Quizás su relevancia la tuvo al ser nombrado por Salvador Allende ministro y después canciller".

Mencionó el presentador que al no conculgar con los intelectuales chilenos y las ideas reformistas del retorno de la democracia, el ex canciller y



El libro fue presentado por los sociólogos Gustavo Ruiz y Bernardo Guerrero, quienes explicaron que el texto desea transformarse en un reconocimiento a la obra de Almeyda.

### Un adelantado

Durante la presentación del libro que agrupa los ensayos de Clodomiro Almeyda, el director del departamento de extensión académica y cultural de la Universidad Arturo Prat, Bernardo Guerrero, manifestó que el texto servirá para ensalzar y comentar la figura del político.

"Fue un intelectual que se adelantó a su época, hablando de globalización e internalización antes de lo que muchos pensaron. Este acto servirá además para poner en el debate los temas de la izquierda y sobre todo desde la perspectiva del norte".

## Presentaron obras escogidas de Clodomiro Almeyda [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Presentaron obras escogidas de Clodomiro Almeyda [artículo].

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)